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México D.F., a 9 de octubre de 2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Diputado César Duarte 
Jáquez, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los 
medios de comunicación en el 
Recinto del Palacio Legislativo 
de San Lázaro, previa a la 
Sesión del Pleno camaral. 

 
PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- Recibimos las medidas que el Ejecutivo envió; las 
recibimos anoche; nos parece que son medidas adecuadas en el 
momento que se vive, pero esto no significa que sean 
precisamente las que apruebe exactamente el Congreso. 
 
El Congreso tiene facultades para revisar, no están estables las 
cosas aún en el mundo; tenemos que pulsar el desenvolvimiento 
de las mismas en las próximas horas, los próximos días y en uso 
de nuestras facultades habremos de determinar finalmente 
cómo quede el paquete económico 2009. 
 
PREGUNTA.- Diputado, en este caso de la estrategia para apoyo  a 
los migrantes que regresan, ¿cómo se daba eso?, ¿cuál respuesta 
han tenido?, ¿cómo lo harán? 
 
RESPUESTA.- Es un planteamiento que genera profunda 
preocupación en muchas regiones del país en donde es conocido 
el grado de migración de mexicanos, hemos impulsado varias 
medidas desde la Cámara de Diputados, que hoy por hoy todavía 
no se puede decir que estén en ejecución, como el Programa 
Agropecuario Integral. 
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Fundamentalmente los migrantes vienen de regiones de 
producción primaria y la producción primaria viene hoy a ser 
una alternativa, según nuestra visión, por los precios que tiene 
en el mundo, por la escasez de alimentos, por el buen temporal 
lluvioso que llegó al país y los buenos presupuestos que hemos 
invertido para ello. 
 
Entonces, en ese sentido, hoy obedece también la 
comparecencia del Secretario de Agricultura, en ese mismo 
entorno, y la estrategia fundamental para atender y recibir a los 
migrantes que regresen al país deberá de ser generar, sin duda, 
actividad primaria que les dé un trabajo lícito y sobre todo un 
ingreso digno para que puedan seguir sosteniendo a sus familias. 
 
PREGUNTA.-Como presidente de la cámara, ¿le parecen suficientes 
los ajustes que se hicieron a los indicadores económicos? 
 
RESPUESTA.- Estamos estudiándolos de fondo; me parece que 
son adecuados al momento, pero sin duda tendrán mucho mayor 
impacto las definiciones de la Cámara con mayor profundidad en 
algunos temas. 
 
El tema del crecimiento económico, el tema del valor del 
petróleo, el tema del valor de nuestra moneda, el tema mismo 
de la inflación, el tema que tiene que ver con el déficit son sin 
duda ahí facultades que tenemos muy concretas para poder con 
ello tomar decisiones y así afinar el paquete económico 2009. 
 
PREGUNTA.- ¿La Cámara de Diputados también va a ajustar su 
presupuesto, diputado? 
 
RESPUESTA.- Naturalmente; nosotros somos los primeros que 
habremos de establecer una política en ese sentido; la Cámara 
de Diputados habrá de tener rigor en la aplicación de los 
recursos públicos que nos correspondan. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿el plan anticrisis ignoró al campo? 
 
RESPUESTA.- El plan anticrisis no contempla, es uno de los 
rubros que lleva sin duda un remiendo al proyecto, un 
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planteamiento distinto, puesto que uno de los efectos que 
ahorita explicaba es el regreso de migrantes a México y viven 
precisamente en el campo. 
 
PREGUNTA.- ¿Ahora más que nunca se hace necesario aumentar el 
déficit público o recurrir al déficit público para enfrentar la crisis? 
 
RESPUESTA.- Es una de las opciones en las que tenemos 
facultades y oportunidad de concretar aquí en la Cámara de 
Diputados, hay opiniones de muchos legisladores en ese sentido 
y tenemos que revisar esa opción. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuál podría ser el tope máximo?, dice el PRD el 1 por 
ciento. 
 
RESPUESTA.- Hay quien habla del 1.5, que hasta ese margen 
pudiera determinar, queremos ser muy responsables y 
determinar lo que mejor corresponda y la oportunidad que nos 
genere a la Cámara de Diputados para ello. 
 
PREGUNTA.- ¿No se ve muy lento el Gobierno Federal en este 
salvamento, del rescate de la crisis?, porque muchos días se tardó 
en que no pasaba nada, de que estábamos blindados. 
 
RESPUESTA.- Sin duda que la macroeconomía afortunadamente 
respondió, de manera, digamos, en el primer impacto que 
tuvimos, fue lenta la respuesta del gobierno, pero también 
tenemos que ser muy claros en que no ha pasado esta crisis en 
el mundo y también tenemos que quedar más acordes de lo 
posible en los resultados finales de esta crisis. 
 
PREGUNTA.- Diputado ¿este programa que dio a conocer el 
presidente no es una carambola de tres bandas?, porque también 
va a facilitar para que se apruebe la reforma energética. 
 
RESPUESTA.- Es una circunstancia que está en el ambiente, que 
está en los procesos legislativos, esperemos que el Senado lo 
resuelva, para entonces nosotros dar una opinión mucho más 
puntual en este asunto. 
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PREGUNTA.- Diputado, el hecho que se esté proponiendo un mayor 
déficit en la economía, ¿no implicaría mayor inflación? ¿Es 
necesario sacrificar la inflación o que haya un repunte inflacionario 
a costa de crecer más? 
 
RESPUESTA.- El tema tiene que ver con un equilibrio total, tiene 
que ver con un equilibrio y lo más importante que la Cámara de 
Diputados va a atender es que a la familia mexicana no le falten 
los alimentos en la mesa, eso es lo primero que debemos 
nosotros de atender y naturalmente la generación de empleo. 
Nos parece correcto que se plantee el incremento de inversión 
en infraestructura carretera, sobre todo es una derrama 
importantísima en infraestructura sanitaria, de agua potable, 
todo esto apoya y ayuda, así es que estamos nosotros 
estimulados al ver que la visión sea el crecimiento de la 
inversión pública. 
 
PREGUNTA.- ¿Que no les falte el alimento, aunque sea caro? 
 
RESPUESTA.- Que no falten, si son caros en realidad no están, 
que nos les falten alimentos. 
 
Muchas Gracias. 
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